

9 julio 1911

# EL MUNDO

ESTA

POR LA MAÑANA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIONES:

Por 2 meses .....	\$ 3.00
Por 3 meses .....	\$ 4.00
Por 6 meses .....	\$ 8.00

10

Ctva. número

bestias son mejores bestias.

Acaso no podríamos decir nosotros, lo mismo, de muchas autoridades que gozan en el trono político?

Acaso no existen políticos que hacen vergüenza de todos los chinos, existen algunas autoridades que en el ejercicio de sus funciones nos cubren de afronta y de infamia, ante las demás naciones del mundo civilizado?

¿Qué es en aquel ciudadano que pasa, que se alegra en el tráiler a sostener la fama de honestidad de la magistratura judicial, y la merecida mora de la nuestra autoridad administrativa, sin que el autor de la vergüenza cubierta su melilla, y no se cubra en el rostro con las manos para ocultar el estigma de aquella que sentiría como chihue?

Ningún!

Y ante esto podremos decirnos que todos creemos, y ante esta inmoralidad, que nos aman, cual es nuestro deber?

Crusmos de brazos y dejar que la ola nos choque?

No. Nuestro deber, es sobremanera centrar tanta igualdad. Nuestro deber, es consagrar ante que sea con el grito de nuestra protesta la infamia de la autoridad, cada vez que haya delinquido.

Que el eco de nuestra protesta, que el grito de indignación que se escapa de nuestra garganta, sea cada instante de alegre, y honrada conciencia empoderada de la justicia, culpable para que así el mundo pueda leer todos los crímenes que ha cometido.

Calar ante el atropello brutal, grande silencio en presencia de crímenes como el que comentamos, es cometer las más grandes cobardías. Mucho menos debemos considerar los que hemos sido vistos de ignaves celanuras.

Los que hemos obrado el apóstolando de la libertad, no debemos considerarlos en la presencia de las mayores bestias.

Si los despotas nos señalan las puertas de un castillo, nosotros debemos decir, como Lamartine: «Han encadenado nuestras espaldas pero nuestro alma se ríe del estribo libre. ¡Es libre y se burla del estribo, esclavo de sus miserias, infame criado del infierno, vinculado por las cadenas de su maldad y redención, de sus dolencias, y quienes son éstas despiden privilejados con tanto poder».

Hombres como nosotros, que aman y respetan también se separan los brazos y los gesticulan.

Estos despotas podrán quitar la libertad del cuerpo pero no del pensamiento, pues éste es el instrumento que han usado para privarnos de la libertad de los pueblos, de las cárceles de los prisioneros, de las calabozas de los presos.

Por una la prisión de Recabarren, es la prisión de un pedazo de carne y todo el poder de los despotas no podrán impedir que se anime ni se cumpla con la idea política y con la de libertad.

Pero ante esa prisión inaudita, el crimen que con él se ha cometido, porque ilustra al pueblo nosotros estimaremos nuestra más ardiente protesta y denunciaremos el punto entero, la muestra de crueldad que está apareciendo en Chile.

Esa inquisición que se levanta, muy bien lo sabemos nosotros, es para quemar en su hoguera el ideal de la democracia que propagan las bocinas, no es ese ideal quemado en las llamas, inquisitoriales de la persecución, mas no por ello desaparece en el alma de nuestras conciencias. Para los despotas es un bien, como dice Oscar Wilde. Para sentir los grandes bieles, es necesario tener los grandes males y señalar la discordia.

«Las calamidades torturadas por mucho sufrir y de grandes sufrimientos preparan las mejores glorias».

Y ante la perspicacia de los jueces que deshonran el ministerio de la justicia, nosotros los principios dictados de la democracia, no quedamos. Y si los juzgados por nosotros podemos reclamar como Gómez Brando en presencia de sus más temibles enemigos de la solitaria que es de

EDUARDO GEN  
Taftal, Jueves 27 de Agosto